



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum pide a la ONU llamar a la paz

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**
junio 23, 2025

Naciones Unidas debe ser hoy más que nunca la institución que llame a la construcción de la paz, planteó la presidenta Claudia Sheinbaum al fijar su postura respecto al reciente ataque de Estados Unidos contra instalaciones nucleares en Irán. La mandataria también afirmó que México será siempre factor de paz. En su mensaje, Sheinbaum citó palabras del fallecido papa Francisco y ratificó el principio de no intervención de la política exterior de México. “Un hombre sabio, el papa Francisco, dijo algo que resulta sumamente pertinente en este momento: ‘La guerra es el mayor fracaso de la humanidad. No hay futuro en la destrucción sino en la fraternidad. La paz no es solo ausencia de guerra es la construcción de la justicia’.

DONALD TRUMP PLANTEA POSIBILIDAD DE CAMBIO DE RÉGIMEN EN IRÁN

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, dejó entrever la posibilidad de un cambio de régimen en Irán tras los ataques militares contra instalaciones clave de la república islámica durante el sábado. "No es políticamente correcto usar el término, 'cambio de régimen', pero si el actual régimen iraní es incapaz de HACER IRÁN GRANDE DE NUEVO, ¿por qué no habría un cambio de régimen???", escribió Trump en su plataforma de redes sociales.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ LISTO PARA PERIODO EXTRAORDINARIO

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, **Adán Augusto López** se alista para participar en los trabajos del periodo extraordinario que inicia desde este lunes 23 junio y hasta el 3 julio. Recordemos que la Cámara alta discutirá la expedición de la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión; la



simplificación de trámites burocráticos; la reforma a la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales, en materia de reconocimiento a las mujeres que han transformado a la Patria. También las modificaciones a distintas leyes en materia ferroviaria; la Ley de impuestos Generales y de Importación y Exportación; la Ley General de Vida Silvestre; la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita, entre otros temas. Estaremos atentos.

SENADOR IGNACIO MIER CONFIRMÓ QUE EN LA AGENDA DEL PERIODO EXTRAORDINARIO SE ANALIZARÁN AL MENOS 23 REFORMAS

Ignacio Mier, vicecoordinador de Morena en el Senado, adelantó que, la agenda del periodo extraordinario de esta semana dijo que están al menos 23 reformas a leyes "empezando por cuatro de ellas que ya están trabajadas y dictaminadas en Cámara de Diputados y de Senadores". Comentó que, en el caso de la Cámara de Diputados, están las relativas a seguridad e inteligencia, mientras que, en el caso del Senado, está la que tiene que ver con la industria ferroviaria. Asimismo, dijo que se van a discutir leyes en materia del Poder Judicial, "porque se va a instalar la nueva Suprema Corte de Justicia, el Tribunal de Disciplina Judicial, el primero de septiembre y requiere tener un marco jurídico que lo regule, al amparo de la reforma judicial que se hizo y de las elecciones que ya se vivieron". En este tema, recordó que dos de las leyes en materia del Poder Judicial ya se modificaron para que pudiera haber proceso electoral: la relativa a la materia electoral y la ley para la presentación de medios de impugnación. "Van a venir las nueve en materia judicial y también las de Guardia Nacional que ya constitucionalmente forma parte la Guardia Nacional de la estructura de la Secretaría de la Defensa Nacional, cuya comandanta suprema es la presidenta de la República, y es un cargo civil con formación militar, y eso es lo que vamos a discutir", expuso.

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA ASEGURÓ QUE AÚN NO CONOCEN EL DICTAMEN DE LA LEY DE TELECOMUNICACIONES

El coordinador de la bancada del PAN en el Senado, **Ricardo Anaya**, afirmó que, después de que se aprobará en comisiones la Ley de Telecom y se llevaron a cabo los conversatorios, aún no tienen el dictamen para analizarlo. El legislador panista afirmó que los legisladores oficialistas están esperando línea del gobierno federal para formular el dictamen de la Ley Telecom que se discutirá en el Pleno del Senado. "¿Conocemos el dictamen de telecomunicaciones? Por supuesto que no. Nadie tiene acceso al dictamen en telecomunicaciones, pero ni siquiera los del oficialismo, están esperando que desde el gobierno les den línea, porque así funciona ahora el país", resaltó. Ricardo Anaya también dijo que Morena y aliados están abusando de su poder para coartar libertades con diversas reformas en donde buscan tener los datos biométricos de los mexicanos, por lo que, advirtió, en los comicios del 2027 el país les cobrará factura. "Nosotros confiamos en que el país va a poner a Morena en su lugar en 2027, contestando la pregunta concreta, porque esto que están haciendo de abusar del poder, de concentrar el poder, de coartar las libertades de la gente, de tomar sus datos biométricos, la gente se los va a cobrar en las urnas", resaltó.

LÍDER DEL PRI, ALEJANDRO MORENO DICE QUE IMPUGNAR ES UN DERECHO

Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, respondió a las críticas de la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde: impugnar es un derecho, advirtió. El priista defendió las impugnaciones contra la elección del nuevo Poder Judicial y señaló que, en democracia, cuestionar los procesos no sólo es válido, sino necesario. El también senador respondió con firmeza a los señalamientos de Luisa María Alcalde, dirigente nacional de Morena, quien criticó a la oposición por impugnar la elección del nuevo Poder Judicial. "En una democracia real, impugnar es un



derecho, por si no lo sabías, @LuisaAlcalde”, publicó el priista en su cuenta en la red social X. La reacción de “Alito” Moreno surge luego de que Alcalde reprochara que partidos de oposición y organizaciones civiles presentaron ante el INE una serie de impugnaciones con el fin de invalidar la reciente elección judicial organizada por el oficialismo.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR LISTO PARA DISCUTIR TEMAS DE SEGURIDAD EN PERIODO EXTRAORDINARIO

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Alfonso Ramírez Cuéllar** adelantó que combatir las operaciones realizadas con dinero criminal, fortalecer la investigación e inteligencia en materia de seguridad y crear una nueva autoridad antimonopolios son parte de los temas clave que se abordarán en el periodo extraordinario que se realizará esta semana en ambas Cámaras. Ramírez Cuéllar comentó que la agenda de Morena contiene varios dictámenes que han sido circulados, una reforma a la Ley de Guardia Nacional referente a sus facultades. Otra tiene que ser una legislación en materia de operaciones con dinero de procedencia ilícita, entre otros asuntos. “Hay un paquete en materia de combate al crimen, de mejoramiento a las instituciones de seguridad muy robusto que tendrá que ser agendado para el periodo extraordinario”. Afirmó que también está la iniciativa en materia de competencia económica que podría ser enlistado al periodo extraordinario. Recordemos que, de acuerdo con el decreto, la sesión de apertura se realizará mañana 23 de junio a las 13:00 horas en el recinto de San Lázaro, donde la presidencia del Congreso dará cuenta de los motivos que originaron la convocatoria y después cada una las Cámaras iniciará con sus trabajos en sus sedes correspondientes.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA ACUSA A MORENA DE PROVOCAR FRACASO ECONÓMICO

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó a los gobiernos de Morena de provocar el “fracaso económico” de México, pues, dijo, con sus malas decisiones financieras “no solo han endeudado al país, sino que han dejado obras inservibles, servicios colapsados y una economía estancada”. Advirtió que la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador ha significado una sangría sin precedentes para las finanzas públicas con pérdidas diarias por obras ineficientes, aumento descontrolado de la deuda y abandono de programas estratégicos de inversión en las entidades federativas. Subrayó que el país apenas ha crecido apenas 4.7 por ciento en los últimos 77 meses, del gobierno de López Obrador a la fecha, mientras países de Centroamérica han crecido hasta 10 por ciento en el mismo periodo. En ese contexto, Moreira afirmó que las pérdidas de Pemex (incluidas las de la refinera de Dos Bocas), CFE, Tren Maya, Mexicana de Aviación y el AIFA suman un billón de pesos al año.

DIPUTADO RICARDO MONREAL CONFÍA EN QUE HABRÁ ACUERDOS EN LA LEY DE TELECOM

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila**, confió en que habrá consenso en el Senado para aprobar la Ley de Telecomunicaciones. En entrevista se le preguntó al diputado federal sobre las voces críticas que señalan que se habla ya de una “Ley Mordaza”. “No habrá tal. Vamos a esperar ese proyecto, lo tiene el Senado de la República, creo que hubo un conversatorio previamente y se mejoró bastante. Espero que haya habido consensos para arribar a una buena ley, que es indispensable”.

SENADOR ENRIQUE INZUNZA, LISTO PARA DICTAMINAR LEY DE TELECOMUNICACIONES

Se espera que en los próximos días las comisiones unidas de Justicia y Estudios Legislativos del Senado convoquen a reunión para aprobar el dictamen a la Ley de Telecomunicaciones, el cual tuvo algunas



modificaciones. Recordemos que hace unos días, el presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, **Enrique Inzunza Cázarez**, informó que se elaborará un nuevo dictamen sobre la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, para ser discutido en un periodo extraordinario. Comentó que después de concluir con los conversatorios sobre esta reforma, se han llevado a cabo jornadas de análisis e, incluso, se realizó una reunión con la consejera jurídica del Poder Ejecutivo Federal, Ernestina Godoy Ramos, y con el titular de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, José Antonio Peña Merino, para analizar las observaciones y posibles cambios. Estaremos atentos.

MARCO RUBIO, SECRETARIO DE ESTADO DE EU ADVIERTE A IRÁN QUE CUALQUIER REPRESALIA SERÍA UN GRAVE ERROR

El secretario de Estado de Estados Unidos, **Marco Rubio**, advirtió que cualquier intento de represalia por parte de Irán tras los recientes ataques sería “el peor error que jamás hayan cometido”. Rubio explicó que el ataque fue en respuesta a un intento iraní de “jugar” con el presidente Trump, algo que, según él, ha sido una estrategia constante de Teherán durante décadas. “Intentaron manipular a Trump como han hecho con otros presidentes en los últimos 35 años. Esta vez, se equivocaron gravemente”, afirmó. Rubio destacó la rapidez y eficacia del operativo militar estadounidense, señalando que las fuerzas “entraron, cumplieron su misión y se retiraron sin que les dispararan un solo tiro”. También reveló que Trump había ofrecido a Irán una ventana de 60 días para negociar sobre su programa nuclear, pero acusó a Teherán de usar la diplomacia como una forma de ganar tiempo. “Piensan que pueden engañarnos. Pero con este presidente, eso no va a funcionar”, dijo. El ataque, conocido como “Operación Martillo de Medianoche”, ha desatado la furia de Irán, que ha prometido responder. Una de las mayores preocupaciones ahora es que Irán intente cerrar el Estrecho de Ormuz, una ruta clave por donde pasa entre el 20% y el 25% del petróleo mundial. Rubio advirtió que hacerlo sería un “suicidio económico” para Irán y pidió a China, uno de sus principales compradores de petróleo, que intervenga para evitarlo. Rubio también negó que Estados Unidos esté buscando un cambio de régimen en Irán. Según él, el objetivo es frenar su programa nuclear y su papel como “la principal fuente de inestabilidad en Medio Oriente”.

@JHECTORMUNOZ